

洛西だより



竹の子

令和6年7月19日発行
京都市立洛西中学校
文責：校長 小林 鉄男
第5号

「自立・貢献・夢さがし」～自信と誇りをもって、自らの未来を切り拓く、たくましい生徒を育てる～



1年生 人権学習「障がい者理解」を実施！

7月2日（火）に、1年生は人権学習（障がい者理解）に取り組み、1回目の講師の先生は、これまでお世話になっている視覚障がい者の松永信也（まつなが のぶや）さんです。松永さんには、ほぼ毎年お話を体験活動のために来ていただいて、今年で20年目になります。5・6限は、松永さんからご自身の視覚障害についてお話を来ていただき、「苦労することはあるけれども不幸とは思わない。」と前向きに語りかけていただきました。

7月5日（月）1・5・6限に、人権学習の2回目として学級別で手引き体験に取り組みました。「手引き」とは、視覚障がい者の方に自分の腕を持ってもらって誘導することです。クラス別に1時間ずつ校内に設定されたコースを、2人のペアで交代をして手引き体験に挑戦しました。南校舎4階の各学級の教室からスタートし、2階渡り廊下に長机で設置したジグザグの細い通路を一列で進みました。次に北校舎の階段を降り、グランド側の通路を通ってピロティを通り、再び北校舎の学級教室まで手引きしていきました。手引きをする人とアイマスクをする人が交代して、それぞれの役割を体験しました。「階段です」「段差があります」など、細かい状況を伝えながら進んでいくと、次第に不安が解消されて慣れてきたことだと思いました。手引き者の肘をしっかりとつかんでいることや、手引者は言葉でうまく伝えられるかがポイントでした。また、平坦なところは普通の速さで歩く方がよく、ゆっくり歩くとかえって相手に何かあるのかと不安を与えてしまうことがあります。体験をして大変だったと思いますが、手引きの体験から基本を理解することができました。

本日の学びを生かして、白杖を見かけたときに自分から積極的に「お手伝いしましょうか。」と声を掛け、相手の方のご要望や状態に応じて手引きができると素晴らしいですね。自分たちの行動で、誰もが生活しやすく、安心できる社会をつくりたいですね。みなさん一人一人の考え方と行動で、洛西の町はもっと過ごしやすくなることでしょう。人権学習を通して、これから生きていくうえで大切なことを学びました。みんなの気持ちを大切にしながらご講演いただきました松永様に、この場をお借りして改めて厚く御礼申し上げます。



1学期末個人懇談会ありがとうございました！

7月11日（木）～18日（金）の5日間、1学期の学校生活のまとめとして、1学期末個人懇談会を実施しました。1学期を振り返って学習の取り組み成果や学校生活について、また家庭での様子などを本人と保護者と担任で話し合いました。3年生にとっては、これからの進路選択を行っていくための懇談会となりました。夏休みの家庭生活の過ごし方は、保護者の方にご意見をいただきながら、より良いアドバイスを担任が行いました。限られた時間でしたが、有意義な個人懇談会となりました。参加いただきました保護者の皆様、お忙しい中ありがとうございました。





3年生 高校出前授業を実施！

7月3日（水）5限に7校の高校の先生方にきていただき、3年生対象に「高校出前授業」を行っていただきました。7つの授業が設定され、各授業は希望に応じて選択し、専門性と特色のある授業が展開されました。3年生生徒のみなさんは、自分の興味・関心のある授業内容に目を輝かせていました。高校の先生方からわかりやすく教えていただき、「そうなんだ！」「こうすればいいのか！」など、これまで知らなかったことに対する新たな発見と知識を手に入れることができた授業でした。この授業体験から自分自身の進路実現に向けて、深く考えるきっかけになったことだと思います。貴重な時間をつくっていただいた各校の先生方、お世話になりました。

【7つの授業内容】

- ① スポーツ 「メディカルスポーツ」 （京都成章高校）
- ② 美術 「コマ撮りアニメーション」 （京都芸術高校）
- ③ 保健 「心臓の働きを学ぼう ～心音聴取、脈拍測定～」 （京都翔英高校）
- ④ 商業 「世界で大ヒット！カップヌードルが売れる理由は？」（京都明徳高校）
- ⑤ 農業 「甘いトマトはどれでしょう？ トマトの栽培と糖度測定」 （京都府立農芸高校）
- ⑥ 家庭 「出汁（だし）の違いを知ろう！」 （綾羽高校）
- ⑦ 化学 「微生物でつくる燃料電池」 （京都市立京都工学院高校）



最後の夏季大会に向けて！

6月22日（土）から夏季大会が各部の日程で始まりました。すでに大会に参加した部と、夏休みに入ってから試合やコンクールが行われる部に分かれています。これまで仲間と共に部活動に取り組んできたことに自信を持ち、夏季大会では最後まで全力で挑戦し続けています。3年生にとっては今大会が最後の大会であり、仲間と共にチームワークを高めて練習に励んできた成果を発揮する場であります。自分の記録に挑戦した後や、相手チームと対戦した後の充実感に満ちた皆さんの表情は素敵でした。そして何よりも決して諦めることなく、ひたむきにプレーをしている姿が素晴らしいと思いました。3年生の皆さんには、これまでの部活動で培った経験を生かし、これからも一歩一歩を着実に成長してください。一人一人の夢の実現に向かって、仲間と共に励まし合い、互いに高め合って頑張りましょう。



夏休みを迎えるにあたって！

夏休みを迎えるにあたって、皆さんに大切にしてほしいことがあります。

★夏休み中も「早寝・早起き・朝ごはん」など、規則正しい生活を心がけて計画的に過ごしてください。生活習慣が、病気やけがの予防となり、皆さんが一日一日を本当に過ごせることにつながります。

★各教科の課題を計画的にやり遂げるとともに、個人懇談で示された課題や苦手教科の克服に努めてください。各自の学習進度に合わせて、着実に復習しましょう。3年生は、高等学校の説明会やオープンキャンパスに積極的に参加し、希望する学校の雰囲気などをつかみ、進路選択に役立ててほしいと思います。1・2年生の復習も計画的に行い、しっかりと力をつけてください。

★部活動に一生懸命取り組み、「心と技術と体力」を高めてください。夏季大会終了後からは、1年生・2年生の活動が主体となります。2年生は、この夏休みに部活動の中心的存在として、自覚と責任をもって1年生を導き、部員一同みんなで目標に向かって努力できるチームをつくってください。練習を大切して力をつけていき、2学期から始まる秋季大会において、今夏の成果を発揮してほしいと思います。

この夏休みが有意義な夏休みになりますように、期待しています。





8月行事予定について！